
平成28年10月１日■

平成27年度まちづくりふれあいトーク

で出された質問や要望の対応について

【十二町地区】

氷　 見 　市

1



区分
地区
№

年
度

地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期

28年度担当部署

会場 2801 27 十二
町

文化
財

生態系も含めた水郷公園の管理で、
除草剤使用は、潟への生態系への影
響を専門家に調査依頼してはどうか。

除草剤が魚類に与える影響を調査す
るために、3m×3mの人工池におい
て、耐性実験を行いました。その結
果、魚類への影響は認められません
でした。ただし、水生植物への影響に
ついては現時点では把握できていま
せん。

除草剤が水生植物および稲に与える
影響についても調査していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当
74-8211

会場 2802 27 十二
町

教育 複式学級になる恐れがある。あわせ
て学校統合の可能性は？その見通し
について教えてほしい。

複式学級の人数要件により可能性は
あります（制度上の要件）。十二町の
魅力で人数を増やしましょう。理想的
な学校の在り方を考えていきます。

現在の小中学校将来計画には、十二
町小学校の統合は入っていません。
なお、現在の小中学校将来計画は、
平成３０年度までの計画なので、平成
３０年度に小中学校統合審議会に
諮って新しい計画を策定する予定で
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

会場 2803 27 十二
町

道路
管理

通学路の確保。（除雪時のスーパー
農道が特に狭い）通学路の看板（標
識）を設置してほしい。

＜通学路の確保＞
広域農道については除雪幅を検討し
ます。
＜看板＞
大きさ等今後検討します。

市道北八代堀田線の通学路部分の除
雪については、雪の量が多くなりまし
たら幅出し作業を実施し、歩行幅を確
保します。
通学路の標識は、平成２８年７月に設
置しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2804 27 十二
町

いのし
し

いのしし対策について餌を除くため山
の木（果樹等）を切れとの意見だが誰
も山に行かない。切った木の活用方
法を示してほしい。（実を配る等）（所
有者は高齢者が多い。他のものは山
の状況を知らない）

行政が把握するのも困難な部分が多
い。地域の皆様の協力のもと調査さ
せていただきたい。
クマについては十二町と中尾の境に
多く出没しています。

今年度から３集落をモデル集落として
イノシシがでてきにくい環境づくりを行
う事業を実施予定です。その事業を活
用した場合には、木の処分費まで支出
できますので、事業を活用したい場合
はご相談ください。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いの
しし等対策課
農業・畜産・い
のしし等担当
74-8086
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28年度担当部署

会場 2805 27 十二
町

いのし
し

十二町でイノシシの捕獲頭数は？ 粟原にのみ檻を設置してあります。十
二町地区の捕獲実績は０件です。

粟原にのみ檻を設置してあります。平
成２８年度の十二町地区の捕獲実績
は２頭です。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産・いの
しし等対策課
農業・畜産・い
のしし等担当
74-8086

会場 2806 27 十二
町

いのし
し

いのしし捕獲の事後指導はないの
か。あわせて指導者向けの研修会の
予定はないのか。

巡回指導を行っています。指導者向
けの研修会は検討します。

今年度は捕獲頭数が増加しているた
め捕獲者研修は予定していませんが、
パトロール員巡回指導を行っています
ので指導を希望される場合はご連絡く
ださい。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いの
しし等対策課
農業・畜産・い
のしし等担当
74-8086

会場 2807 27 十二
町

文化
財

十二町潟の生態系について除草剤を
使用したが枯れた部分はあるが、まだ
まだ繁茂しているところが多い。散布
時期を５月下旬から６月に見直しては
どうか。２度目の散布も考えてほしい。
またオニバスが育つ環境を整えてほ
しい。オニビシの対策をしっかりお願
いしたい。

来年は薬剤による除草を行ったうえ
で、オニバスの植栽を実験的に試さ
せていただきたいと思います。

除草剤については、試験的に実施し
たいと思います。散布の時期について
は、地元の方々と協議した上で、実施
できればと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当
74-8211

会場 2808 27 十二
町

文化
財

潟の水を田んぼの用水に使っている
人もおり、安全性等はどうなのか。

今後いろいろな人の意見を交えて（農
業者等）進めさせていただきたいと思
います。

除草剤が魚類に与える影響を調査す
るために、3m×3mの人工池におい
て、耐性実験を行いました。その結
果、魚類への影響は認められませんで
した。ただし、水生植物への影響につ
いては現時点では把握できていませ
ん。除草剤が水生植物および稲に与
える影響についても調査していきま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当
74-8211
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28年度担当部署

アン
ケー
ト

2851 27 十二
町

広聴 下十二町は少し問題が違うと感じた。
自治区と校区の違いがあるのできち
んと実際に即したものに。防災訓練に
しかり、訓練のための訓練！！実際
ではない。

ふれあいトークは旧村単位で行って
います。その他の区割りなどについて
は、各地区で協議していただきたいと
思います。

ふれあいトークは、旧村の区割りであ
る自治会単位で行っています。また、
防災訓練も各地区の自主防災会が主
体となり、市と連携して行っており、今
年度は現実に即する訓練として夕方
から実施したところです。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

秘書･市民ととも
に創る未来政
策課
市民情報・つぶ
やき受発信担
当
74-8012

アン
ケー
ト

2852 27 十二
町

いのし
し

イノシシの捕獲ですが、住民とイノシ
シの知恵比べになっているところがあ
るので自分達でも工夫する必要があ
る。

先ず、なぜイノシシが増えたのか、イノ
シシが人里に出てくるのかを考える必
要があります。
イノシシは、人里に美味しくて栄養価
の高い食べ物が大量にあることを知っ
てしまったからです。
そこで人里に来たイノシシには餌を与
えない環境を作らなくてはなりませ
ん。
食べることができる餌は捕獲檻の餌の
みに仕向けることで捕獲にいたりま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産・いの
しし等対策課
農業・畜産・い
のしし等担当
74-8086

アン
ケー
ト

2853 27 十二
町

農業 今後の農業への取り組み。営農組合
(法人化）が推進されるなか指導、具
体的な取り組みが見えない。他市で
は農協と市のバックアップができてい
るところもある。

営農組合の法人化については、農
協、高岡振興センターと連携しながら
対応しています。また、法人化するこ
とにより、農地の集積、投資財源や人
材の確保が見込め、安定的な農業経
営にむけた助言をしています。

今年８月２日に、農業経営法人化説明
会を高岡振興センター管内で実施しま
した。説明会は毎年実施しています。
また、農業経営法人化相談事業（富山
県農業会議主催）を受けて、法人化し
ようとしている市内の農業経営体もい
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いの
しし等対策課
農業・畜産・い
のしし等担当
74-8086
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28年度担当部署

アン
ケー
ト

2854 27 十二
町

公共
交通

バス交通の状況、検討 地域の自立や地域機能維持のため
に必要な公共交通施策について、市
全体の都市空間戦略を考える「立地
適正化計画」策定の中で検討を進め
ていきます。

バス交通を含めた公共交通施策につ
いて市全体の都市空間戦略を考える
「立地適正化計画」を現在策定中であ
り、平成29年3月完成予定です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・コ
ミュニティデザイ
ン応援課
公共交通担当
30-2949

アン
ケー
ト

2855 27 十二
町

ゴミ 中谷内のゴミ置き場に最近他の地区
の人が新聞紙の束やカラ－ボックスを
置いていき、生ごみを指定袋に入れ
ず戸開にぶら下げてありびっくりしまし
た。どうしたら防ぐことができますか。
後始末によわっています。人目のつ
かない時間に置いていくようです（早
朝出勤の時）。

その行為は不法投棄に当たり犯罪で
す。ごみの写真とともに警告すること
で、問題が解決することもあります。そ
れでも収まらなければ証拠品（ごみ）
を現状保存して市・警察に相談して下
さい。

中谷内の自治振興委員さんに照会し
たところ、２回ほどあったが現在は収
まっているとのことです。新聞について
は、綺麗に縛ってあるので地区内の勘
違いの可能性もあるとのことでした。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当
74-8065
リサイクル推進
担当
74-8065

アン
ケー
ト

2856 27 十二
町

教育 学校の統合については氷見市全体を
見通して考える。地区ごとに考えても
偏っている。そして中学校の統廃合を
先に考える。

現在、平成２１年に策定した「小中学
校将来計画」に基づき、統合を進めて
います。今後の見直しについては、小
中学校統合審議会における検討が必
要になります。

現在の小中学校将来計画は、平成３０
年度までの計画なので、平成３０年度
に小中学校統合審議会に諮って新し
い計画を策定する予定です。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211
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